



**ENSEMBLE,  
CONSTRUIRE  
UN MONDE JUSTE  
ET FRATERNEL**

**COMMUNIQUÉ DE PRESSE**

Paris, le 1er avril 2025

## **SECOURS CATHOLIQUE : UNE ANNÉE JUBILAIRE SOUS LE SIGNE DE L'ESPÉRANCE**

2025 revêt une année exceptionnelle pour le monde catholique. Célébrée tous les 25 ans depuis le Moyen-Âge, l'année jubilaire porte un message universel : celui de l'espérance. Dans un contexte mondial marqué par des crises et des incertitudes, cette thématique, intitulée "Pèlerins de l'Espérance" invite les croyants et les non croyants à réfléchir sur des valeurs essentielles.

Le thème choisi par le pape François, « Pèlerins de l'espérance », résonne particulièrement dans un monde en quête de repères. C'est une invitation à surmonter les divisions, à renouer avec la fraternité et à embrasser une vision d'avenir empreinte de justice, de paix et de solidarité, des valeurs que porte le Secours Catholique. Au-delà de l'aspect religieux, cet événement incarne un message universel. L'espérance qui devient un moteur pour reconstruire des relations humaines plus justes et plus solidaires

Pour 2025, cette espérance s'incarne dans de nombreuses actions : Voyageurs de l'espérance, marcheurs, équipes fraternelles.

### **Changer le regard sur les plus vulnérables**

A travers toute la France, des groupes de personnes vivant des situations de grande pauvreté et d'exclusion sociale se rassemblent et partagent des moments de fraternité autour de la Parole et témoignent de leur espérance malgré leur quotidien fragile et incertain.

### **L'engagement pour une transition écologique juste et fraternelle**

Les semaines Laudato Si qui se déroulent du 19 au 31 mai seront l'occasion de mettre en valeur l'engagement du Secours Catholique pour une révolution écologique autour de temps forts, d'initiatives et d'expériences partagées. Deux semaines pour vivre l'écologie dans toutes ses dimensions, et notamment spirituelles. Des espaces dédiés à la rencontre, à l'écoute et au partage d'idées autour du lien entre l'écologie et les différentes formes de pauvreté sur l'ensemble du territoire. Ces débats permettront de recueillir la parole de ceux qui sont les premiers touchés, car l'écologie est aussi l'affaire des plus

pauvres, pour qui la surexploitation de la nature est souvent synonyme de dégradation de revenus, d'habitat, voire de conditions de vie.

### Des pèlerinages de l'espérance

Les Voyages de l'Espérance permettent de vivre concrètement la rencontre entre personnes accompagnées, bénévoles et salariés, d'origines et de parcours très différents, de s'extraire d'un quotidien souvent compliqué et de favoriser la participation des personnes, la valorisation de leurs talents, la compréhension de l'autre et les échanges interculturels et intergénérationnels. Au programme : se connaître, lâcher prise et partager.

Différentes propositions de lieux sont faites au Secours Catholique, mais c'est à la Cité Saint Pierre à Lourdes que se retrouvent des milliers de pèlerins.

Pour rappel, la Cité Saint-Pierre a été créée le 1er août 1955, jour de la fête de Saint Pierre aux liens, par Jean Rodhain, alors Président du Secours Catholique-Caritas France et par Monseigneur Théas, évêque de Tarbes et Lourdes. Elle accueille des pèlerins qui n'ont pas les moyens d'aller à l'hôtel mais qui souhaitent venir en pèlerinage à Lourdes.

### La Cité Saint Pierre fêtera ses 70 ans le 1er août

A l'occasion de son anniversaire, la Cité saint Pierre de Lourdes organisera différents moments festifs, pour en savoir plus : [citesaintpierre.net](http://citesaintpierre.net)

#### Contact Presse:

Djamila Aribi 06 85 32 23 39

[djamila.aribi@secours-catholique.org](mailto:djamila.aribi@secours-catholique.org)

---

#### Le Secours Catholique-Caritas France

**En France, en 2023**, grâce à 2 800 équipes locales (France métropolitaine et outre-mer) et un réseau de 58 500 bénévoles et de 925 salariés, 1 060 000 personnes ont été accueillies et soutenues dans 2400 lieux d'accueil.

**À l'international**, en 2023, 349 opérations ont été menées dans 52 pays, en lien avec le réseau Caritas Internationalis (162 Caritas) et 2,6 millions de personnes ont été bénéficiaires de l'aide internationale.

[www.secours-catholique.org](http://www.secours-catholique.org)

